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ОБРАЗЦОВО ПРОВЕДЕМ , 
ОБЩЕСТВЕННЫЙ СМОТР ОБОРУДОВАНИЯ
Общ ественность наш его ин сти 

тута горячо откликнулась  на р аз
вернувшийся в нашей стране  о б 
щественный смотр оборудования , 
имеющий о гром ное  общ ественно - 
политическое значение.

Общ ественный смотр  о б о р у д о 
вания в условиях наш его и н с ти 
тута, имеющ его огромное и м но 
гообразное количество ла бор а тор 
ного и механического  о б о р у д о 
вания, приобретает особое значе
ние.

В стенах наш их лабораторий  
выполняется значительное коли 
чество важных научно-исследова
тельских работ, ведутся  учебны е 
занятия, в мастерских и лабора
ториях разрабатывается целый ряд 
новых приборов— все это  направ
лено к тбму , чтобы обеспечить  
подготовку  вы сококачественны х 
специалистов, чтобы  оказать  на
учную  и техническую  пом ощ ь на
шей социалистической  п ром ы ш 
ленности.

О днако , реш ать эти  вопросы  мы 
см ож ем  с больш им  успехом  то гда , 
когда сущ ествую щ ее оборудова 
ние б уд ет  использовано более 
эф ф ективно, когда б у д у т  увел и 
чены производственны е м ощ ности  
оборудования , улучш ена е го  экс- 
плоатация, когда будет д о с ти гн у 

то  более бережное и сознатель
ное отнош ение к оборудованию .

М обилизация  общ ественности  
на выполнение э ти х  задач и 
является  задачей общ ественного  
см отра  оборудования  в Л И И .

П артийный ком итет инсти тута  
вынес специальное реш ение, на
печатанное в прош лом  номере га 
зеты , которое  обязывало каж д ую  
партийную  организацию  ф акуль
тета активно вклю читься в работу  
и повседневно пом огать  проф со
юзной организации руководить  
общ ественным см отром  оборудо 
вания. Н адо  всем ерно  поощ рять  
и поддерж ивать  больш ую  инициа
ти ву  масс преподавателей, рабо
чих и сл уж ащ и х  наш его  инсти 
тута .

О бщ ественны й см отр  об ор уд о 
вания в у словиях  вы сш его  учеб
ного заведения— дело новое, и об 
мен опы том  работы  м еж ду  лабо
раториям и— задача первостепен
ной «важности. М ы  просим  всех 
работников лабораторий  и всех 
принимаю щ их активное участие 
в общ ественном  см отре  о б о р уд о 
вания систематически  и ш ироко  
освещ ать х о д  работы  на страни
цах нашей газеты.

О бразцово  проведем  общ еств 
венный см отр  оборудования лабо
раторий и м астерских!

ГОРЯЧИЙ ПРИВЕТ СЛАВНЫМ 
СТАЛ И Н СК И М  СОКОЛАМ!

23 мая Герой Советского Союза В. К. Кокки- 
наки и майор М. X. Гордиенко прибыли 
в Москву, восторженно встреченные много
людной массой трудящихся столицы Совет

ского Союза

Проф. И. И. ЛЕВИ
декан гидротехнического факультета

Надо достичь намеченных целей
Сессия началась на гидрофаке с пер

вых чисел мая, вначале на IV  курсе, за
тем (с 13 мая) на всех остальных кур 
сах.

Студенты факультета пришли к сес
сии со значительно лучшими результа-

ЧЕМ Д О Л Ж Н Ы  ЗАНИМАТЬСЯ НОМИССЙИ
(из инструкции для факультетских и цеховых комиссий по общественному смотру оборудования)

( * Факультетская комиссия но нрове
дению общественного смотра оборудова
ния утверждается на заседании профбюро 
факультетов в количестве трех— семи 
человек.
» * Цеховые комиссии по проведению 
общественного смотра оборудования, а в 
тех лабораториях и мастерских, где нет 
цеховых комиссий,— факультетские ко- 
миссии организуют бригады в количе
стве трех— пяти человек.

* Проводя смотр состояния оборудо
вания, бригада проверяет:

а) учет и хранение оборудования и 
приборов,

б) состояние ремонта и периодической 
проверки характеристик оборудования.

в) состояние рабочего места и техни
ки безопасности работы на оборудова
нии.

г) рациональность использования обо
рудования и др.

В состав факультетской и цеховой 
комиссии по проведению общественного 
смотра оборудования должны входить: 
научные и инженерно-технические ра
ботники, стахановцы и лучшие произ
водственники.

Общественному смотру в лаборато
рии или мастерской подвергаются спе
циальные установки и машины, электро
двигатели, станки, электрические изме
рительные приборы, измерительные ин
струменты и приспособления, электри
ческая силовая и газовая проводка, вен
тиляционные устройства и приспособле
ния по технике безопасности.

Факультетские и цеховые комиссии 
Й бригады перед началом смотра прово

дят разъяснительную работу о целях и 
задачах смотра, привлекая профактив, 
преподавателей, научных сотрудников 
и пр.

* При проверке состояния ремонта, 
учета и хранения оборудования, и при
боров бригада выясняет состояние обо
рудования, систему хранения (обеспечи
вает ли она целость оборудования), на
личие пришедшего в негодность-обору
дования и незаактированного к списа
нию, как организован и как проводится 
ремонт, осуществляется ли мредупреди- 
тельный ремонт, существуют ли графи
ки ремонта, как осуществляется перио
дическая проверка характеристик обо
рудования.

* При проверке состояния рабочего 
места и технйки безопасности работы 
бригады выясняют состояние рабочего* 
места с точки зрения удобства работы и 
наличия всех необходимых приспособле
ний и инструментов, как поддерживается 
порядок на рабочем месте, наличие и 
состояние мероприятий по технике бе
зопасности.

* При проверке рациональности за
грузки и использования оборудования 
бригады выясняют соответствие обору
дования потребностям лаборатории или 
мастерской, рациональность использова
ния отдельных агрегатов, машин и при
боров и загрузки стайкой в мастерских, 
наличие неиспользуемого оборудования.

Бригады определяют причины не
удовлетворительного состояния или ис
пользования оборудования, конкретных 
виновников этого, намечают мероприя
тия по улучшению и собирают предло

жения рабочих, служащих, научных и 
инженерно-технических работников.

* Бригады всю свою работу фикси
руют актом, составленным по разрабо
танной форме.

* В акте должны быть указаны как 
положительные, так и отрицательные 
стороны, выводы и конкретные предло

жения. Обязателен показ живых лю

дей— худших и лучших— с указанием 
имени, отчества, фамилии, партийно
сти, специальности, трудового стажа.

* Акт, по окончании смотра, сдается 

соответствующей комиссии.

* Все факультетские комиссии, ко

миссии лабораторий и мастерских и 
бригады в первую очередь обязательно 

составляют план своей работы по при

ведению смотра, в котором указывают 

порядок подготовки к проведению смот
ра и последовательный порядок прове
дения смотра.

* Комиссии освещают вопросы смот
ра в стенных газетах и в «Индустриаль
ном».

* По окончании смотра комиссии, ор
ганизованные в лабораториях и мастер

ских, отчитываются на общих собраниях 
лабораторий и мастерских.'

* Бригады составляют подробные до
клады о своей работе и вместе с актом 

представляют их в факультетскую или 

цеховую комиссию, которая со своим за

ключением передает все материалы в 

общеинститутскую комиссию.

тами, чем ь январе. Первокурсники пол
ностью ликвидировали академическую 
задолженность, на II и IV курсах оста
лось всего по два академических долга 
пи зачетам.

Несколько хуже положение иа Ш  кур
се. Там сейчас студенты Андреев, Крав
цов, Николин и Еремин нс, допущены к 
сессии.

Согласно распоряжению ВКВШ и ди
ректора института никакие переэкзаме
новки во время сессии не попускаются.

Надо сказать, что огромное большин
ство студентов идет на экзамены уве
ренно, с надлежащей подготовкой. Со
циалистическое соревнование имени 
третьей пятилетку широко охватило 
массы и дало несомненно резкое повы
шение успеваемости. Очень хорошие 
результаты показали студенты IV кур
са, сдавшие уже 65 проц. экзаменов и 
имеющие срерий балл 4«45; неудовлет
ворительные оценки составляют здесь 
2,4 проц., отличные и хорошие дают в 
сумме 82 проц.

Студенты третьего курса сумели 
хорошо организовать свою работу, вы
полнили в срок (а значительная часть 
и досрочно) все домашние и графические 
работы и сейчас имеют срерий балл 
4,22. И хотя в настоящее время сдано 
лишь 30 проц. экзаменов, однако, мы 
имеем все основания утверждать, что 
широкое развертывание социалистиче
ского соревнования и серьезное отноше
ние студентов к учебе и в своим обяза
тельствам позволяют рассчитывать на 
хорошие итоги сессиц по Ш  курсу.

Хуже результаты II и в особенности
I курса. Срерий балл здееь 4,01 и 
3,92, но зато высок процент неудовлет
ворительных оценок (7,5 проц. на П кур
се, 9 нроц. на I курсе).

Экзамены по математике м физике 
показали, что многие студенты I курса 
далеко недостаточно работали в течение 
года и плохо подготовились к  сессии; 
особенно печально среди отстающих ви
деть членов бюро ВЛКСМ (Дьяченко).

Студенчество всего института взяло 
на себя обязательство учиться со сред
ним баллом не ниже, чем 4,00, резко 
сократить академическую задолженность.

Первые р и  сесси показали, что боль
шинство студентов серьезно и успешно 
борется за выполнение взятых на себя 
обязательств, и мы выражаем уверен
ность, что они безусловно будут выпол
нены.



УМЕЛО СОЧЕТАТЬ 
ХОЗЯЙСТВЕННУЮ РАБОТУ 

С ПОЛИТИЧЕСКОЙ

ПОМОЖЕМ СТРОЙКАМ III ПЯТИЛЕТКИ

20 мая состоялось отчетно-выборное 

собрание партийной организации рабо

чих и служащих института.

С докладом о работе, проделанной за 

отчетный период, выступил секретарь 

партбюро тов. Макаров. Он подробао 

рассказал о всех мероприятиях, которые 

партийная организация проводила для 

быстрейшей и лучшей реализации важ

нейших постановлений партии и прави

тельства.

После отчетного доклада развернулись 

оживленные прения. Всего выступило 

15 человек.
Отмечая Удовлетворительную работу 

партбюро, собрание нодвергло резкой 

критике имеющиеся недостатки. Высту

пающие указывали на то, что партбюро 

мало уделяло внимания вопросам роста 

организации, отбору в партию действи

тельно передовых людей, всесторонне 

проверенных и на деле доказавших свою 

преданность партии Ленина— Сталина.

Таких людей у нас много, но работы 

с ними не было.

В результате за отчетный период в 

кандидаты партии принято только пят^ 

человек и столько же в члены партии.

Докладчик указывал, что организация 

выросла на 37 процентов, но это не 

является заслугой партбюро, так как 

увеличение произошло исключительно за 

счет прихода коммунистов из других ор

ганизаций.

Тов. Чесноков отметил крупнейшую 

ошибку в работе партбюро, а именно: 

совершенно не производился системати

ческий контроль'исполнения. Часто вы

носились хорошие решения, а как они 

выполнялись— партбюро не .проверяло.

Тов. Звягинцев и тор. Сандовский 
указали на то, что партбюро педбстаточ- 

но занималось делом партийного воспи
тания, вопросами дальнейшего роста 

культурно-политического уровня членов 

партии, а также беспартийных масс. 

Парторганизация не знает, как члены и 

кандидаты изучают краткий курс исто

рии ВБП(б). В выступлениях отмеча

лось слабое посещение лекций по ис

тории партии.

Тов. Федоров указал, что парторгани

зация не руководила добровольными об

ществами.

Тов. Кобелев отметил, что пар

тийная организация рабочих и служа- 

. щих крепкая и работоспособная. Она 

умеет -увязыват^ и сочетать партийные 

вопросы с хозяйственными. Но он не 

обошел и существенных недостатков, 

например, слабую работу по изучению, 

выращиванию и выдвижению людей на 
руководящую партийно-хозяйственную 

| работу. г  , ’ ,

Собрание признало работу, проделан

ную партбюро, удовлетворительной. В 

наказе новому составу партбюро указа

ны конкретные пути к  ликвидации 

тех недостатков, о которых говорилось 

на собрании.

И. Крохин
* . **

Тайным голосованием в состав нового 

бюро выбраны товарищи Самохин, Аверь

янов, Прохоров, Садовников и Сандовский. 

Секретарем бюро избран тов. Аверьянов, 

заместителем— тов. Прохору, культ- 

пропом— тов. Сандовский.

В решениях VIII пленума ЦК ВЛКСМ 
записано: «Обеспечить более активное 
участие комсомольских организаций в 
государственной и хозяйственной рабо
те». И дальше: «Для практической по
мощи со стороны ВЛКСМ крупнейшим 
стройкам и решающим участкам1 народ
ного хозяйства и оборонной работы ус
тановить шефство всего комсомола над 
созданием большого морского и океан
ского флотов СССР, «второго Баку» меж
ду Волгой и Уралом, развитием Подмос
ковного угольного бассейна, строитель
ством Дворца советов, Куйбышевского 
гидроузла, новой железпой дороги— Ак
молинск— Карталы и «Амурстальстроя».

Руководствуясь решениями XVIII съез
да партии и решениями VIII пленума 
ПК ВЛКСМ, комсомольская молодежь 
практически взялась задело. Комсомоль
цы Казахстана взяли шефство над строи • 
юльством Акмолинск— Карталы, посы
лая туда своих лучших представителей. 
Комсомольцы Московской области взяли 
шефство над Подмосковным угольным 
бассейном. Отдельные комсомольские 
группы и организации берут шефство 
вад агрегатами, цоменньши печами, це
хами, борясь за выполнение ими плана 
III года сталинской пятилетки.

19 мая комсомол Ленинграда Воял 
шефство над строительством Куйбышев
ского гидроузла. Велика доля трудя
щихся Ленинграда в строительстве это
го гиганта третьей пятилетки. Завод- 
втуз имени Сталина изготовляет для 
Куйбышевских станций турбины в 200 
тысяч киловатт, завод «Электросила»—  
генераторы, завод «Электроанпарат»—  
аппаратуру и т. д.

Велика в этом деле и роль комсомо
ла, который, приняв шефство, практи-

В  ком сом ольскую  организацию  
анер гом аш инострои тельно го  ф а
кул ь те та  за го д  принято всего  
Ъ .человек; в стадии  оф ормления 
н аходи тся  14 заявлений.
; Э т и  цифры безусловно мизерны .

В  чем  ж е  причины  та ко го  поло
жения? Во -первы х , слаба работа 
ко м со р го в  в гр уп п а х  с внесоюз- 
ной молодеж ью , во -вторы х, к о м 
сом ольские  гр уппы  иногда  обо,- 
сабливаю тся , не привлекаю т вне- 
сою зную  м оло деж ь  к  общ ествен 
ной работе . С реди  части  ко м со 
м ольцев  сущ е ств уе т  даж е своего  
рода .т е о р и я " , что студенту -не - 
ком со м о л ьц у  нельзя поручать  бо 
лее или менее серьезную  общ ест
венную  работу .

Помимо этого, практика оформ-

•юски должен взяться за высококача, 
сгвенное выполнение этих заказов, ц0. 
вести борьбу за досрочную сдачу их.

У пас в институте .существует бюро 
пи проектировке Куйбышевского гидро
узла. Руководит им профессор А. А. Го
рев. Нашему институту поручены: по
стройка и испытание модели всего Куй
бышевского гидроузла, испытание неко
торой вспомогательной аппаратуры, в 
частности масляных выключателей, тео
ретическая и практическая разработка 
вопросов, связанных с проблемой пере
дачи электроэнергии на большое рас
стояние.

Для проведения этой части работы в 
институте -заканчивается строительство 
высоковольтной лаборатории.

Наконец, большая работа, связанная 
с испытанием моделей гидротурбин, по
рчена кафедре аэродинамики инженер
но-физического факультета. Испытание 
> идротурбин впервые будет произведено 
воздухом (до сих пор подобные испыта
ния производились водой). Для этого в 
лаборатории аэродинамики строится пер
вый в Советском Союзе аэростанд.

Задача комсомольцев нашего институ
та— практически помочь проведению 
всех этих работ. Комсомольцы электро
механического факультета докжны взять 
шефство над отдельными объектами ра
боты, помогая н в организационной, и в 
научной ее части, комсомольцы инже
нерно-физического факультета должны 
взять шефство над строительством аэро- 
станда. Комитету ВЛКСМ ЛИИ нужно 
заняться практическим руководством 
комсомольцами в этой большой государ
ственной важности работе.

ления приема до  сих  пор  была 
такова, что могла о тби ть  о х о т у  к 
в ступл ению  в ком сом ол . 6— 8 м е
сяцев протекало  с  м омента  подачи 
заявления до у тверж дения  на ко 
м и тете  Л И И , не го во р я  уж е  об 
утверж дении  в Р ай ко м е .

С ейчас прохож дение  заявлений 
ускорено , так  как  и х  рассм атри 
ваю т на к ур со в ы х  собраниях. П о 
становление V III пленума Ц К  
Е Л К С М  откры вает ш ироки е  воз
м ож н ости  для роста  организации 
за счет лучш ей , передовой  части 
студенческой  молодеж и. Бю ро 
ф акультета  и ком сор ги  должны 
лучш е ор гани зовать  работу  с вне- 
сою зной м олодеж ью , см елее  при 
влекать к общ ественной  работу, 
воспиты вая  и проверяя е е '  на

Леонов

ПЕРЕДОВУЮ МОЛОДЕЖЬ— В РЯДЫ КОМСОМОЛА

ПРОЙДЕН ТОЛЬНО ПЕРВЫЙ ЭТАП
На инженерно-экономическом факуль

тете глубоко изучаются материалы XVIII 
съезда ВБП(б).

Характерным является особый, жи
вой интерес, который проявили наши 
студенты как комсомольцы, так и несо
юзная молодежь к изучению материалов 
съезда. Если выступления студентов бы
ли подчас не особенно глубокими, то во 
всяком случае занятия сопровождались 
товарищеской дискуссией, были живыми 
и интересными.

Об этом свидетельствуют как мои 
личные наблюдения (группа 402, аги
татор тов. Иванюк), так и впечатления 
самих агитаторов и профоргов групп. 
Агитаторы тт. Ратницкая, Гендельман, 
Мирошин, Ковалев, Хейфиц, делясь сво
ими впечатлениями, рассказывают об 
этом радостном, волнующем каждого 
партийца и комсомольца интересе, кото
рый был проявлен студентами к изуче
нию материалов съезда.

Особенно живые - прения вызвал во
прос об особенностях нового экономиче
ского кризиса. Один из товарищей груп
пы 202 выдвинул ошибочную идею. За
вязались горячие дебаты. Самое важное 
здесь то, что правильный ответ нашли

сами обсуждавшие в процессе критики 
высказанного взгляда.

Как изветно, тов. Сталин в своем до
кладе на XVIII партсъезде поставил ве
личайшую историческую задачу— догнать 
и перегнать главные капиталистические 
страны в экономическом отношении. У 
ряда товарищей возник в связи с этим 
вопрос— не означает ли это, что через 
10— 15 лет распределение продуктов 
будет совершаться по коммунистическо
му принципу. Этот вопрос также вызвал 
весьма оживленную товарищескую дис
куссию.

Можно было бы назвать десятки това
рищей, хорошо подготавливающихся и 
активно участвующих в работе пруж
ков.

Назовем только нескольких из них: 
по группе 102— Столяр, Голикова, Фар- 
бер, Воронова; но группе 202— Гусев, 
Мышкин; по группе 301— Бурдо, Бере
зин, Терещенков и др.

Имело место и недостаточное внима
ние со стороны партийной^ комсомоль
ской организации к работе, скажем, в 
103 группе. Здесь самая пизкая посе
щаемость. Активность ниже, чем в дру- 
1их группах.

Б группах 203 и 303 подготовлен

ность членов кружка иногда бывала не
достаточной.

Изучение решений XVIII съезда ВКП(б) 
на инженерно-экономическом факультете 
вызвало особенный подъем. Так, напри-^ 
мер. на 1 февраля было 208 академиче
ских долгов, к 1 марта их стало 140, 
к 1 апреля— 33 и к 1 мая— 27.

Во-вторых, -в течение 1939 года 
произошел весьма заметный рост парт
организации. Из кандитатов в члены 
партии было переведено 9 человек, при
нято в кандидаты— 16 человек.

Изучение материалов съезда по фа
культету не закончено. Мы нрошли 
лишь первый этап.

В будущем предстоит задача изучения 
отдельных проблем, поставленных съез
дом. Для этого думаем организовывать 
теоретические конференции и практико
вать квалифицированные лекции.

В начале октября намечена теорети
ческая конференция по теме «Комму
низм и государство». План с названиями 
тем для докладчиков и выступлений, 
список необходимой литературы уже 
розданы групнам. Идет занись желаю
щих участвовать в работе конференции.

П. Г, Степанов

вы полнении кон кре тн ы х  поруче 
ний.

с. жило в

Т м ш о  ш  штат
За 1938— 1939 учебный год на гндр.^ 

техническом факультете в комсомол 
нринято всего 14 человек.

Половина этого количества падает аа 
третий курс.

С I курса принято всего три челове
ка, с IV— четыре.

Интересно отметить, что все приня
тые с I курса учатся в одной группе 
(164), где чрезвычайно энергичный ком
сорг— тов. Попченко.

II

Неужели на нервом курсе нет других 
групп, где бы можно было найти сту
дентов, достойных вступить в КОМСОМОЛ- 

Конечно есть, но только пассивность 
комсоргов, которая обусловливается ела- 
бым руководством со стороны комитета 
комсомола гидротехнического факульте
та, мешает росту организации за счет 
младших курсов.

И.



ЛОДЫРЯМ НЕ МЕСТО В ИНСТИТУТЕ
Безгранична забота парыи и прави- 

сТва о советских студентах. Только 
1'® выплату стипендии в этом учебном 

по нашему институту отнущено 
5? миллионов 976 тыс. руб.

От студентов требуется одно— успеш- 
учиться, овладеть знаниями для 

того, чтобы по окончании института 
«тать высококвалифицированными спе
циалистами нашей социалистической 
индустрии.

Большинство вузовской молодежи со
знательно и упорно учится, достигает 
хороших показателей в учебе. Об этом 
говорят результаты весенней сессии. На 
•у курсе получено 40 проц. отличных 
оценок, 97 проц. экзаменующихся пол
ностью сдали все предметы.

Но, «в семье не без урода»,— говорит 
иословица. И в нашем институте есть 
лодыри и прогульщику, которые все еще 
яадеются на то, что4 »авось» да пере
тянутся с одного курса на другой, с 
обильным «хвостом» академических дол
гов.

Вот некоторые из них.
Студент I курса металлургического 

факультета М. С. Матышевский за пер
вый семестр ничего не сдал. Свою за
долженность он не ликвидировал и во 
г тором семестре. Четыре экзамена и 
три зачета— вот «груз» Матышевского, 
от которого он и не думал освободить
ся. Без всяких причин он в начале учеб
ного- года' прогулял 64 часа, а после 
иимних каникул вовсе к занятиям не 
приступал.

Злостные прогульщики этого же фа
культета С. Э. Цысар (группа 215), 
имеющий долги по четырем предметам, и 
морогодппк Галкин, нроиустивший 124 
часа и задолжавший по двум предме
там, также отчислены из института.

— И все получается 
дорога кз Сосновки...

Таким рассуждениям в нынешнем го
ту положен предел. Б  сессии должники 
не допускаются. За неуспеваемость их 
отчисляют из института. Уж сейчас от
числен не один'десяток таких лодырей.

-г  Вы говорите, что нос не 
болит?

— Да.
— А все-таки на экзамен я 

итти не могу.

Ничем не отличаются от них лбдыри 
гнергомаша. Разве не смог бы при серь
езном отношении к учебе А. И. Мысов- 
ский (группа 234) быть в рядах успе
вающих? Конечно мог, но он сам себя 
освобождал от посещения лекций, зим
нюю сессию, не сдал, во втором семестр 
ре также нисколько не тревожился. 
Шесть академических долгов— вот «ус
пехи» Мысовского. А в результате— от
числение из института.

В  этой групне лентяев еще можно 
отнести и Савина (группа 225 электро
механического факультета). На вопрос 
зам. декана, чем он может объяснить

С В Е Д Е Н И Я
о результатах экзаменов по майской сессии в ЛИИ

С начала сессии по 20 мая (в человеко-предметах)
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Металлургический . . 18 _ 14 3 7 4 4 22,2
Электромеханический . 440 3 0,7 411 148 150 ИЗ 26 5,9
Гидротехнический . . . 663 1 0,2 628 309 202 117 34 5,1
Промтранспортиый . . 478 3 0,6 442 118 147 177 33. 6,9
Механический............. 974 15 1,5 911 333 342 236 48 4,9
Энергомашиностр.. . . 513 2 0,4 474 166 171 137 37 7,2
Инженерно-физический 151 2 1,3 148 103 36 9 1 0,7
Инженерно-экономич. ., 65 3 4,6 58 14 22 22 4 6,2

В сё  г о V . . 3302 29 — 3086 1194 1077 815 187 —

в %% 100 0,9 — 93,4 36,1 32,6 24,7 5*7 —

Последние дай экзаменов сигнализируют о наметившемся снижении показателей 
академической работы в институте.

В частности, неявка студентов на экзамены не ^уменьшается, а по некоторым фа
культетам растет.

Особенно высок процент неявки на инженерно-экономическом факультете. 20 мая 
яе явились на экзамен 3 человека, что составляет более 6 проц. экзаменовавшихся. Это 
серьезный сигнал, требующий от деканата и общественных организаций решительных мер.

Общий процент студентов, не явившихся на экзамены, на механическом факультете 
все еще высок. ОдЛко, результаты за 20 мая показывают, что наметилось некоторое 
улучшение. Явились все 05 человек, которые должны были экзаменоваться в этот [день. 
Эти показатели должны быть закреплены.

Первый день экзаменов на. металлургическом факультете принес весьма печальные 
результаты. 20 мая из 18 человек; четверо иолучилн неудовлетворительные оценки, что 
составляет 22,2; проц. Высок процент неудовлетворительных отметок н на энергомашино- 
стронтедьиом факультете (7,2). .

Мы должны не снижать, а поднимать ноказатели экзаменов с каждым днем. Только 
это может привести к хорошему окончанию учебного года во всем институте.

4»

причину возникновения 6 «хвостов», он 
•цветить не смог.

Зато у Торопова (группа 128 электро
механического факультета) причина со
вершенно явная— он, видите ли, мечтает 
стать вовсе не электромехаником, а ки- 
рс-инженером. И для него важно было 
как нибудь этот год отсидеться в ин
ститутском общежитии, а осенью он бы 
стал «менять нрофессию».

Список лентяев и лодырей можно 
было бы продолжить, но из приведен
ных фактов совершенно ясно, что ло
дырничество— эта язва на здоровом те
ле института— появилась в результате 
беспечности деканатов, (Которые были 
слишком долготерпеливы и не стара
лись довести до сознания студентов, что 
лодыри будут отчислены.

Ведь студент III курса электромехани
ческого факультета В. М. Попов уже 
после того, как его отчислили и затем 
разрешили сдать задолженность, смог же, 
в качестве своеобразного экстерна, пол 
постью и в срок ликвидировать «хво
сты» и вступить в сессию наравне со 
ессми.

Лодырям должна быть объявлена еа- 
мая жестокая борьба. Студенчество—  
иередовая советская молодежь— не дол
жно терпеть в своих рядах людей, ко
торые злоупотребляют правом, предо
ставленным Сталинской Конституцией,—  
правом на образование. Это право дол
жен и может иснользовать тот, кто 
серьезно и с охотой овладевает высота
ми знаний, готовится стать команди
ром социалистической промышленности.

Лермна

— Ай-я-яй, сколько оказы
вается, у пеня „хвостов"!

Фото Г. Коновалова

Студент 225 гр. электромеханиче
ского факультета Скосырев, от
личник учебы. Сдф! математику, 
сопротивление материалов и ино

странный язык на „отлично"

II
Экзамены на I, Ш  и IV курсах еще 

не начались, но некоторые группы Ш и 
IV курсов инженерно*физического фа
культета уже сейчас сдают пререты, по 
которым лекции уже закончены. Это 
дает студентам возможность разгрузить
ся на время сессии, выделить больше 
времени для подготовки к остальным 
предметам и лучше сдавать зачеты. 
Прошедшие экзамены говорят о добро
совестной подготовке, неявок не было 
'.•жершенно.

Хороших результатов добились сту
денты группы 485 (электрофизики). 
2о апреля все они сдали технику ваку
ума на «хорошо» н «отлично». Впереди' 
комсомольцы группы Коган (комсорг 
1 руппы), Панасюк (член бюро ВЛКСМ 
факультета), Певзнер и др., получившие 
«отлично»: Также на «хорошо» и «от
лично» группа сдала иностранный язык.

Группа 435 (техническая механика) 
16 мая сдала теорию гироскопов. Из 
15 человек 13 сдали экзамен на «от 
лично», 1— на «хорошо» и 1— удовлет
ворительно. И здесь впереди комсомоль
цы. На «отлично» сдали Лейман (старо
ста группы), Вильник (профорг), Блюм
кин (комсорг), Стеианянц и другие.

Группа 376 (металлофизики) сдавал д 
19 мая физическую химию. Все выда
вавших получили «хорошо» и «отлич
но». Эти результаты говорят о том, что 
группы серьезно борются за сохранение 
на факультете переходящего красного 
знамени.

Левин

С О Д Е Р Ж А ТЕ Л Ь Н А Я  КО Н Ф ЕРЕНЦ И Я
Научно-техническая конференция инже

нерно-экономического факультета, прове
денная с 9 по 13 мая, снова доказала не
обходимость и исключительное значение 
объединения студенческого и профессор
ско-преподавательского коллективов в об
щей творческой работе.

На пленарном заседании в докладе де
кана С. М. Вейнгартена широко были раз
вернуты перспективы развития машино
строения, металлургии и энергетики в 
третьей пятилетке, представляющих для 
инженерно-экономического факультета на
ибольший интерес в связи с задачами 
выпуска специалистов, именно этих трех 
отраслей промышленности.

Профессор-доктор В. В. Данилевский в 
своем содержательном докладе выдвинул 
систему теоретических положений о взаи
мосвязи истории техники и техниче
ского прогресса, показав, в какой мере 
технический прогресс обусловливаете» 
правильной исторической постановкой во
проса, примеры чего мы находим в гени
альных произведениях классиков марк
сизма.

К сожалению, видимо из-за неудовлетво
рительной подготовки конференции, не
смотря на актуальность принципиальных 
положений, выдвинутых докладчиками, 
аудитория ограничилась лишь вопросами. 
Прений не было...

Недостатком пленарного заседания яви
лось также отсутствие докладов студентов, 
в то время, как было бы очень важно при

учать студентов к работе над широким; 
обобщающими темами.

Заседания секций, в отличие от пленар 
ного, прошли весьма оживленно. Так, на 
пример, в секции машиностроителей до 
клады студента Минкина („Организаци* 
сборки двух типов изделий на одном кон 
вейере*), студента Курчатова—группа 501 
(.Анализ технологической операции в ус 
ловиях холодной штамповки*), студент. 
Рудник группа 601 (.Путь развития ста 
хановских методов работы в ручной элек 
тро-дуговой сварке*) вызвали столь глу 
бокий интерес и оживленные прения, чте 
работа секции затянулась (вопреки регла 
менту) на три дня и все время была хорв' 
шая посещаемость.

Впервые в составе конференции рабо
тала и, при этом, очень успешно— секция 
истории техники.

С докладами выступали аспирант Б. Н 
Ржоисницкий и студент-гидротехник А. Н 
Новодержкин.

Плохо, что в работе конференции не 
участвовали представители промытленнс 
сти, проектирующих организаций и т. л 
В новое бюро НТК, избранное на конфе 
реицин, вошли представители как студен 
тов, так и профессорско-преподаватель 
ского состава трех специальностей ниже 
нерно-экономического факультета. На 
деемся, что новое бюро НТК обеспечи 
значительный подъем работы и лучшу| 
организацию последующих конференций 

Асп. Е. И. ГЕНДЕЛЬМАН



Фото Н. ПокровскогоРАБОТА ОБХОДИТСЯ ДОРОГО
На экспериментальную мастерскую 

возложена большая задача— обслужить 
лаборатории и подсобные хозяйства ин
ститута.

От з ого, как выполняет заказы экспе
риментальная мастерская, во многом за
висит успех работы ряда лабораторий, 
выполняющих ответственные государ
ственные задания. .

Между тем, с заказами мы справляем
ся так, что от цен, которые предъяв
ляются заказчику, у последнего встают 
полосы дыбом. Происходит это потому, 
*то у нас нет лица, ответственного га 
гею работу. Правда, 'есть в мастерских 
заведующий производством тор. Дмит
риенко, но он пастолько занят научной 
работой, что для мастерских у4 него 
времени не остается.

Мастерские плохо снабжаются ин
струментом и материалом. Об этом не
однократно говорили на производствен

ных совещаниях, но пользы это не при- 
яесло.

Чтобы не гонять заказчика из одной 
мастерской в другую, надумали органи
зовать бюро по приемке заказов, кото- 
Ж’О должно распределять их по цехам, 
в зависимости от наличия оборудования 
и квалифицированной рабочей силы. Дело 
хорошее, но дальше разговоров оно не 
пошло.4

Сплошь и рядом мы берем заказы, 
для выполнения которых у нас нет 
соответствующих станков и оборудова
ния. В результате работа обходится до
рого. То, что это так, могут подтвер
дить наши уважаемые заказчики.

Нужно не на словах, а на деле нала
дить снабжение мастерских инструмен
том и материалами и организовать бюро 
по приемке заказов.

Мастер экспериментальна * 
мастерских Пышный

Б Е Р Е Г И
Заботу о зеленых.насажден иях, о чистом 

воздухе для трудящихся мы наблюдаем 
всюау в нашей стране. Но в то время, 
как в других парках (Лесотехнической 
академии, например) зеленеют газоны, пе
стреют цветы,—в парке нашего института 
газоны истоптаны во всех направлениях. 
Между тем, подпочвенные воды в этой 
местности расположены так глубоко, что, 
если истоптать зеленый покров, парк по
гибнет в течение ближайших лет.

Некоторые люди не дают себе труда 
ходить через калитки, а просто пробивают 
бреши в любом месте забора, ломают га
зонные ограждения, скамьи, уничтожают 
кустарники, цветы. А средства на посто
янное восстановление разрушенного тра
тятся огромные.

На один ренонт газонных ограждений, 
этих тоненьких зеленых палочек, по кото
рым любят ходить как дети, так и взрос
лые молодые люди,—в нынешнем году со
ставлена смета в 6000 рублей.

В излишнем расходовании социалисте- * 
ческнх средств виноваты мы все: и хоз-

Т Е  П А Р К
управление института, которое не может 
придумать никаких способов борьбы с 
разрушителями, и студенчество, которое 
ие включается в активную охрану своего 
прекрасного парка, и живущие на терри
тории института.

Администрация запрещает вешать белье 
на веревках, прикрепленных к деревьям, 
а живущие на территории института без 
зазрения совести вбивают крючки в лю
бые здоровые, крепкие деревья в самом 
центре газонов и вешают гамаки и качели 
для детей, вместо того, чтобы организо
вать для этого специальные площадки.

Виноваты здесь и женщины-обществен
ницы, которые недостаточно энергично 
включаются в борьбу за бережное отно
шение к социалистической собственности.

Совместными усилиями дирекции, сту
денчества и общественности нужно до
биться сохранения институтского парка, 
кутьтурного пользования им.

Жаищииы-эбщэстмнницы

Студгородок. Дети рабочих и служащих играют на песке. Фото Н. Покровского
О О О

Во-время решить вопрос 
о жилищном строительстве

Н аш  и н с ти ту т  имеет четы ре 
ж илищ ны х дом охозяйства , в со 
став ко то р ы х  входят 5 камен
ных дом ов , 10 деревянны х дач и 

.14 стандартны х  домов.
На ж илплощ ади  инсти тута  про 

ж иваю т 2384 научны х работни 
ков, рабочих и сл уж ащ их , из них 
184 человека —  посторонние, зани
мающ ие площ адь в 1936 квадрат
ных метров.. П р о к ур о р о м  дана 
санкция на выселение в адм ини 
стративном  порядке  40 человек, 
через с у д  39 человек, отказано 
в выселении 105 человек. В  на
стоящ ее время имею тся заявки на 
предоставление ж илплощ ади  для 
60 аспирантов-и  научных работни 
ков и 70 рабочих и сл уж ащ и х , из 

• которы х м ож но  удовлетворить  
только  35 за счет ж илплощ ади , 
о свобож даю щ ейся  в результате  
выселения посторонних  лиц.

Ж илф онд  ин сти тута  требует  
^ как те к ущ е го , так  и капитального  

ремонта.

С о гласно  те хн и ческо м у  обсле
дованию , на ремонт, как  м иним ум , 
тр ебуется  212 ты сяч  рублей , а мы 
имеем  в этом  го д у  только  145 ты 
сяч рублей . П о это м у  приходится  
о граничиваться  самым  неотлож ным 
рем онтом . Д о ход ы  от эксплоатации  
ж илф онда (квартплата) недоста 
точны . В  этом  го д у  и н с ти ту т  
о тп у скае т  из своих средств  более 
100.000 рублей .

Н ар яд у  с упорядочением  и со 
хранением  имею щ егося  жилф онда, 
п еред  и н сти ту то м  встает проблема 
н ово го  ж илищ ного  строительства  
(п о строй ка  нЬвых дом ов  и над
стр о й ка  над  сущ ествую щ им и ).

В  этом  го д у  п олучи ть  средства 
на новое стр ои тел ьство  уж е  не 
удастся , ,но в будущ ем  го д у  этот 
вопрос долж ен бы ть поставлен 
со всей остротой  перед  К о м и те 
том  по делам  высш ей ш колы .

П. КОСТЫЛЕВ

Испытание оросителя „Фидиан*

о о о
„Фидиан" сделан у  нас

Н а территории  инсти тута  стр о 
ится самая современная биологи 
ческая станция, назначение к о то 
рой— очищ ать все сточные воды, 
поступаю щ ие из зданий инсти тута , 
В Э Т А  и прилегаю щ их к Л И И  ж ил
массивов. Н а  снимке, помещ аемом  
здесь, показан ороситель „Ф идиан" 
во время пробного  испытания его 
в присутствии  комиссии.

В  С С С Р  до сего  времени оро си 
тели „Фидиан* ввозились из-за 
границы . К онструкция  „Ф идиа- 
на*оригинальна тем, что приводит 
себя в движ ение той  водой, к о 
торую  разбрасывает по биоф иль
трам  (принцип сегерова колеса).

В ся  сточная вода сначала попа
дает* в центральную  насоснущ  
станцию , из которой  перекачи 
вается в отстойны е, так  называе
мые, Э м ш ерски е  колодцы .

О ттуд а  частично осветленная 
вода попадает посредством  тр у б о 
проводов к подводящ им  лоткам , 
йз ло тков  через всасываю щ ий си 
фон попадает в „Ф идиан*, выли
ваясь из подводящ ей  трубы  на

си стем у  е го  лотков  и своей  тд I  
ж естью  приводит в движ ение вся 
си стем у  без дополнительной  энер
гии. П осле то го , как вода, раз
брызганная „Ф идианами*, пройдет 
через биофильтры , хлораторы  я 
т. п., она становится  чистой, обез
зараж енной и б уд е т  стекать  в 
реку  Гр аж д анку  соверш енно год
ной для употребления.

К о н с т р у к т о р  отечественного 
„Ф идиана*— Рости слав  М и хай ло 
вич Лежоев.* И зго товление  „Ф и - 
Диана* приняли на себя экспери 
ментальные м астерские. Н уж н о  
сказать, что^ м астерские , в част
ности  мастер тов. Ш амолин, спра- 
вились со своей задачей-—пробное 
испытание „Ф идиана* дало хоро
ш ие результаты .

Н о  п усть  не у спокаивается  от
дел снабж ения— „Ф идианы " сде
ланы с опозданием , п ото м у  что  в 
срок  не были поданы  материалы, 
а оцинкованного ж елеза на 6-й „ Фи
диан* нет до  сих  пор. Впереди  же 
ещ е 2-я очередь (6 „Ф идианов*).

Инженер Е. Д. РАШЕВСКИЙ

ТУРИСТЫ ЕДУТ НА УРАЛ
В этом году туристы нашего института 

впервые обратили свое внимание на райо
ны, в которые до сих пор заглядывали 
очень редко.

Обычно все стремятся поехать на Кав
каз, на Алтай, в Крым, несмотря на то, 
что маршруты в этих местностях уже 
давно исхожены и там, как говорят, ,на 
каждом шагу по туристу сидит*.

Между тем походы по Северному краю, 
Карелии, Северному Уралу и т. д. очень 
интересны. Места эти, чрезвычайно при
мечательные в геологическом отношении, 
мало исследованы. В некоторых районах 
геологические партии побывали всего 
один раз. Естественно, что наши туристы 
могут собрать здесь некоторые интерес
ные сведения, несмотря даже на то, что 
специального образования в области гео
логии и минералогии не имеют.

Походы по малоисследованным мест
ностям, где приходится преодолевать 1 1 - 
кие препятствия, как горные хребты и 
бурные реки, болота и непроходимую 
тайгу, имеют еще и большое оборонное 
значение.

В этом году туристами нашего инсти
тута намечены походы по северному 
Уралу, Карелии, Северному краю, по реке 
Вятке и др.

Швербот парусной секции „Аван
гард* перед спуском на воду

По северному Уралу должно быть со
вершено 5 походов, причем все маршруты 
разработаны впервые. Таким образом они 
являются „паспортизирующими*—иа них 
будут учиться туристы, которые пойдут 
на северный Урал в будущие годы.

Первый — водный поход— охватывает 
верховья Камы, верхнюю и нижнюю 
Кетьму и соединяющий их Екатерининский 
канал, кстати, уже столетие несудоходный 
(возможно, что лодку но йену придется 
тянуть волоком).

Второй будет совершен на реку Печо
ру—великий водный путь, по которому 
издревле отправлялась славившаяся на 
весь мир русская пушнина и по которому 
теперь отправляется в Архангельск бо
гатство недр Печорского края—уголь, ра
нее привозившийся туда дорогим и дол
гим путем из Донбасса.

Три пешеходных маршрута охватывают 
притоки Камы—Колву и Вишеру и вер
ховья реки Печоры, т. е. пойдут по за
падному склону Северного Уральского 
хребта.

Маршруты ведут через старые, забро
шенные рудники золотых приисков, через 
глухув) тайгу, уральские пики (так назы
ваемые „камни*, например, Денежкин ка
мень-высота 2500 м.), по бурным горный 
речкам, по охотничьим тропинкам, з 
иногда и без них.

В таком походе может утолить свою 
страсть. и ярый охотник, и рыболов, и 
любитель дикой природы, и даже альпи
нист (он может итти не мимо „камней*, * 
залезать на них).

Рассказы о неисчерпаемых богатства! 
этого края похожи на сказки. Однако, не 
приходится сомневаться • изобилии как 
рыбы (хариусы, окуни, шгк»- и т. ,х)> 
дичи (утки, тетереву гуси), так и „под
ножного корма*—ягод (малииа, черника, 
брусника) и грибов.

Студент 542 гр. ИФФ 8. РЕГЕЛЬ
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